
 ⾼校図書館 展⽰ 

図書館と県⺠のつどい埼⽟ 2011 

高校図書館 展示 ２ 各展示の様子 

 Ａ 拝啓あさのあつこ様（メッセージ） 

Welcome！⾼校図書館 2011 

メッセージはパネルを三角柱にして貼付した。 

 
 

１ 実行委員会での準備 

 埼玉県の県立高校の図書館には、各校１人

ずつ司書がいて、日々図書館の仕事をしてい

る。その高校司書と担当教諭の団体・埼玉県

高等学校図書館研究会が、埼玉県図書館協会

に加盟しているので、この「図書館と県民の

つどい」に参加している。 
 「つどい」の準備は、全県の高校司書から

委員を募り、実行委員会形式ですすめられた。

今年は、５人の高校司書が集まり、準備のた

めの会議は全部で６回開かれた。 
 
Ｂ 高校図書館再現 

第１回(6／22)は、県立図書館の方が中心と

なり、公共図書館、大学図書館、高校図書館

の担当者が集まった。高校の展示は、公共図

書館と一緒に、少し奥まったプチホールで行

うことになった。 

 

第２回（7／14）以後は高校だけで集まり、

展示案をいろいろ考えた。第３回（8／24）
は夏季休業中で、午前は展示内容を練り、午

後はおみやげのエコバッグを作った。第４回

（10／4）は会場配置図や備品の使用、前日

当日スタッフを検討した。第５回（10／18）
は当日の仕事内容を考え、スタッフのシフト

表を作った。第６回は終了後（11／8）に総

括をした。 

カウンターの小物や掲示物を集めて並べた。 
 
Ｃ 高校図書館の日常（写真パネル） 

 

前日（11／4）は、実行委員５人と高校司

書の協力スタッフ５人が、午前から集まって

準備をした。隣の倉庫からテーブルなどを運

んで、午前中には配置が決まり、午後は展示

と飾り付けをした。色合いは展示タイトルを

緑系、テーブルクロスをオレンジ系中心にし

て、統一感を出した。ハート型の付箋などを

使ってアクセントにした。 
 

生徒や先生の利用や授業の様子を写真で紹介。  
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Ｄ 広報紙が大集合 Ｇ 埼玉県推奨図書2011 

  
各校の新着図書案内や図書館だよりを並べた。 手書きのＰＯＰをつけて展示した。 
  
Ｅ 高校司書が選ぶイチオシ本 Ｈ 体験コーナー（しおり作り） 

  

材料を用意してしおりを手作りしてもらった。 高校図書館フェスティバルで選ばれたもの。 
  
Ｉ おみやげ（しおり・エコバッグ） Ｆ 大震災の県内各高校の被害状況 

  

高校図書館でも本が落ちたり書架が倒れたり。 後ろは生徒が作ったステンドグラス。 
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プチホールの入口で、入場者のカウント結

果は 344 名。多くの人が見に来てくれた。生

徒からの「メッセージ」はやはり展示の目玉

で、多くの人が見入っていた。「イチオシ本」

や「推奨図書」は、実際に手に取っている人

が多かった。「日常」の利用の写真パネルは、

スタッフが説明して回ったが、わかりやすか

ったようだ。「おみやげ」はエコバッグが人気

だった。「広報紙」は一枚一枚ビニール袋に入

れたので、よく見てもらえた。「各校の震災被

害状況」は、県立高校でも図書館の本が全部

ナダレのように崩れ出てしまったり、スチー

ル書架が変形したりしている写真に、涙を流

す人もいたという。図書委員交流会の「映像」

は、公共図書館の震災被害の映像と交互に流

したのだが、キャプションを付けなかったの

で、何だかわからない人もいたと思う。説明

を掲示しておけばよかった。 

Ｊ 映像コーナー 

県内各地区で行われている図書委員交流会の

様子をＤＶＤにしたものを流した。 
 
Ｋ あさのあつこさんの著作全点展示 

 
多くの人が足を止めて、見入っていた。 
 
Ｌ ロビーの案内のパネル 

 

一番うれしかったのは、あさのあつこさん

本人が足を運んでくれたことである。生徒か

らのメッセージをはじめ、ぐるっと全体を見

回ってくれて、気さくに写真も撮影させてく

れた。飾らない人柄がよくわかった。メッセ

ージは１冊にまとめて、後日あさのさんに送

った。 
スタッフの説明や駅前での案内なども丁寧

で、熱心なお客様に喜ばれたようだ。終了後

の撤収も手早く終わり、実行委員と前日当日

スタッフは本当によくやってくれたと思って

いる。 

会場図を掲示した。右の柱の奥が展示会場。 
 

 ３ 当日の様子 

４ まとめ 当日は、実行委員に高校司書の協力スタッ

フ 11 人を加え、全員スーツを着てお客様を

迎えた。 
このようなイベントで県民の高校図書館に

対する理解が深まることを期待している。今

後の課題として、何か募集する時は早めの取

り組みを心掛けたい。 
午前の記念講演が終わってから、聴衆を展

示にどれだけ誘導できるかが、この日の勝負

どころだった。スタッフは半分以上がロビー

で誘導に回ったが、お客さんがまずロビー横

の大学の展示に行ってしまうので、なるべく

大学展示の出口で奥へ誘導した。 

準備に時間と労力がかかったが、最後には

達成感が残った。ご協力してくれた皆さんに

感謝します。 
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